



Bancada RN exige fortalecer la Contraloría y plantea paquete fiscalizador de licencias médicas

MEDIDAS. Entre las cinco iniciativas, amenazan no aprobar el Presupuesto 2026 si no hay un importante aumento de recursos para la entidad de control.

Sebastián Mejías O.
sebastian.mejias@mercuriovalpo.cl

La bancada de diputados de Renovación Nacional (RN) presentó un paquete de cinco medidas legislativas y fiscalizadoras para evitar que se repita el escándalo por los funcionarios públicos que viajaron al extranjero mientras se encontraban con licencia médica. Las propuestas buscan fortalecer los mecanismos de control y terminar con los privilegios que, según los parlamentarios, incentivan el mal uso de las licencias en el sector público.

La primera propuesta de RN es contundente y busca el fortalecimiento de la Contraloría General de la República. Para ello amenazan con rechazar el presupuesto del sector público si no se observa un aumento real de entre un 10% y 20% en la partida presupuestaria del ente fiscalizador.

“Se espera que el órgano contralor asuma importantes responsabilidades en un Chile que cada día es golpeado por nuevos casos de corrupción”, señala el documento con las medidas, agregando que “la modernización y el fortalecimiento de la Contraloría es un imperativo, que incluso puede terminar ahorrando recursos fiscales que hoy se derrochan por falta de control”.

La segunda iniciativa busca cerrar la puerta giratoria que hoy día les permite a funcionarios cuestionados evadir sanciones renunciando a sus respectivos servicios. Para ello, RN propone permitir, en casos calificados en los que se hubiere vulnerado gravemente la probidad administrativa, iniciar el sumario administrativo mientras el afectado se encuentre en sus funciones o en los tres meses siguientes a la expiración en su cargo.

INSPECCIÓN EXHAUSTIVA

La tercera idea es para atacar el ausentismo laboral en el servicio público, modificando los estándares bajo los cuales es posible declarar salud incompatible con el cargo en el caso de fun-



PARA RN, EL ESCÁNDALO POR LAS 25 MIL LICENCIAS OBLIGA A FORTALECER LAS MEDIDAS DE CONTROL.

“La Contraloría debe tener más facultades y, si no es así, no vamos a avanzar en la aprobación del Presupuesto”.

Andrés Longton
Diputado (RN)

cionarios vinculados a licencias prolongadas.

Los parlamentarios de RN también creen que hay que terminar con lo que consideran las asimetrías entre trabajadores públicos y privados. Según se plantea, mientras un empleado del sector privado debe tramitar personalmente su subsidio por incapacidad laboral y enfrenta descuentos inmediatos, los funcionarios estatales siguen recibiendo su sueldo íntegro durante la licencia médica, sin control efectivo del reposo prescrito.

En paralelo, como quinta medida, quieren que la Contraloría, el Congreso y el Poder Judicial soliciten semestralmente a la PDI los registros de entradas y salidas del país de funcionarios con licencia médica. El plan, además, pretende obligar por ley a las aerolíneas nacionales y empresas de buses interurbanos a entregar información

“Proponemos terminar con privilegios como el pago íntegro durante la licencia médica en el sector público”.

Camila Flores
Diputada (RN)

sobre pasajeros que deberían estar guardando reposo, estableciendo un sistema de vigilancia que, según los parlamentarios, respetaría la protección de datos personales al limitarse exclusivamente a quienes presentaron licencias médicas.

PRESIONES

Para la diputada Camila Flores (RN), “este nuevo escándalo de funcionarios que usan licencias médicas para salir del país demuestra el abandono del control en la administración pública”. Desde ahí que sostuvo que “desde Renovación Nacional no nos quedamos en la denuncia fácil, ya que hemos solicitado a la Contraloría que instruya sumarios, que retenga las renuncias mientras se investigan responsabilidades y hemos presentado proyectos para impedir que estos abusos queden impunes”.

En esa línea, la legisladora agregó que “también propone-

mos terminar con privilegios como el pago íntegro durante la licencia médica en el sector público y homologarlo con el régimen privado. La probidad se cuida con hechos, no con discursos vacíos”.

Por su parte, el diputado Andrés Longton (RN) enfatizó que estas modificaciones “apuntan al corazón del mal uso de las licencias médicas”. “La Contraloría debe tener más facultades, y si no es así, no vamos a avanzar en la aprobación del Presupuesto. Porque si la Contraloría tuviera más atribuciones, les aseguro que podría no solamente detectar más situaciones irregulares, sino que además inhibir a quienes pretendan utilizar malas licencias de seguir haciéndolo”, advirtió.

Asimismo, dejó en claro que “el sistema público no tiene por qué ser un sistema privilegiado respecto a la tramitación de licencias médicas que tiene el sistema privado. Y en ese sentido, vamos a buscar homologarla”, enfatizando que “la Contraloría debe tener más herramientas. Hoy día, lamentablemente, está amarrada de brazos y pies para efectos de poder ejecutar sanciones a través de los sumarios, que muchas veces los servicios terminan escondiendo en un cajón”.

CS